## LA TERCERA, 27 DE MAYO DE 2006

## Llenar espacios

a física enseña que en la atmósfera el vacío no existe: algo siempre lo llena. Además, que al llenarlo el gas más denso desplaza al más tenue.

En política es más o menos lo mismo. De acuerdo a la lógica fuertemente presidencial de este país, cuando el gobierno no llena la agenda, lo hacen otros. Y obviamente éstos no tienen el imperativo de ser responsables -la historia sólo recuerda quién era Presidente al momento de tomarse una mediday se pueden dar el lujo de hacer proposiciones más radicales.

La propuestas de la candidata Bachelet no eran muy profundas. Basta leer sus "36 medidas", que no pasaban de ser un recetario de cosas sueltas y de poco sustento técnico. Los candidatos de la Alianza no lo hicieron mejor: la gran propuesta de Sebastián Piñera en la segunda vuelta fue "pensión para las dueñas de casa". Paradójicamente, obtuvo en ella menos votos de mujeres que la suma de los suyos y de Joaquín Lavín en primera vuelta. Esto demuestra que la gente es más inte-

En lo que a economía se refiere, muchos han esperado a ver qué anuncia el ministro de Hacienda. Y siguen esperando, porque no ha sido muy comunicativo.

ligente de lo que se cree (por una cuestión de paridad se incluye también a los hombres) y que no compran cualquier promesa.

Algunos sentenciaron que una cosa era la elección y otra lo que se haría después. Pero ahora están tratando de poner en efecto las famosas medidas. Por ejemplo, entre ellas figura "crearemos un sistema de intercambio para que más profesores de países de habla inglesa vengan a Chile a ejercer la docencia". Seguramente muchos profeso-

Axel Buchheister\*



En ese escenario, **sectores más densos han ido copando la agenda.** En lo valórico proponen la eutanasia y un indulto encubierto a los atentados en la zona mapuche.

res de EE.UU., Gran Bretaña o Nueva Zelandia, están esperando que se defina el asunto para venirse, sobre todo si les pagan lo mismo que a los profesores chilenos.

En lo que a economía se refiere, muchos han esperado a ver qué anuncia el ministro de Hacienda. Y siguen esperando, porque no ha sido muy comunicativo. Recién después de dos meses ha aclarado que piensa mantener firme la regla de superávit estructural. Siguiendo la ley física enunciada, el rumor comenzó entonces a llenar el vacío, pues apareció como noticia "dura" que en contrapartida al alza del IVA se derogaría el impuesto de timbres y estampillas, como asimismo que se retiraría y reformularía el proyecto de MK2. A continuación, la Ministra de Defensa lanzó su propuesta de convertirnos en prestamistas internacionales de buena voluntad, que obligó al encargado de las finanzas a tener que contradecirla tajantemente.

El anterior ministro de Hacienda hizo una propuesta potable sobre el gobierno corporativo de Codelco y demás empresas públicas; ahora el tema lo ha sostenido el propio presidente ejecutivo de la cuprera estatal, pero nada se sabe de lo que opina al respecto la autoridad económica.

Para el 21 de mayo se esperaba una carta de navegación que fijara objetivos para los cuatro años de gobierno. Pero sólo hubo unas medidas de detalle, como por ejemplo eliminar el impuesto de timbres y estampillas a los agricultores que renegocien sus deudas. ¿Por que sólo a ellos? Habrá que esperar el proyecto para ver si hay algo de "paridad" para otros sectores.

En ese escenario, sectores más densos han ido copando la agenda. En lo valórico proponen la eutanasia -un tema que sin duda mueve a las grandes mayorías nacionales- y un indulto encubierto a los atentados en la zona mapuche, lo que acentuará la sensación de impunidad y de inseguridad jurídica en la Araucanía. Así, es un dato que veremos decaer los índices económicos de esa región en los próximos años.

Pero no sólo en lo valórico, pues mientras el gobierno anunció el envío de dos proyectos semanales al Congreso y sólo ha mandado unos seis en todo este tiempo, hay dos proyectos de alcance económico que avanzan a paso fuerte, ini-

## PAG. 2 CONTINUACIÓN "LLENAR ESPACIOS" LA TERCERA, 27 DE MAYO DE 2006

ciados por parlamentarios de la propia Concertación.

Uno pretende rotular las etiquetas de las botellas de vino con la leyenda "el consumo excesivo de alcohol puede causar daño en su salud". Sucede que el consumo excesivo de muchas cosas puede provocar ese daño, pero no hay ninguna razón para perseguir a un determinado producto, más cuando se ha comprobado que su consumo moderado puede ser beneficioso para la salud. Pero menos se entiende que un país exportador de vinos -US\$ 1.000 millones al año- esté dañando la imagen interna del producto, lo que pudiera ser utilizado externamente por países competidores.

El otro pretende derogar sin más el Boletín Comercial, que contiene los protestos de cheques, letras y pagarés. Huele a impunidad financiera y puede causar grave daño a los bancos y casas comerciales, en cuya actividad crediticia tal información es clave al evaluar el riesgo de los clientes.

Lo que hace falta es que el gobierno y la autoridad económica llenen el espacio que les correspon-

Lo que hace falta es que el gobierno y la autoridad económica llenen el espacio que les corresponde, con una agenda sólida y con proyección, que entregue las señales que el mercado necesita para ponerse a trabajar.

de, con una agenda sólida y con proyección, que entregue las señales que el mercado necesita para ponerse a trabajar. No en vano el Banco Central ha limitado sus proyecciones de crecimiento, a pesar que los términos de intercambio son favorables como pocas veces en la historia. De lo contrario, el ambiente se volverá más denso.